
平成 27年度（第１回）あわら市スポーツ推進審議会会議録 
 

平成 27年 6月 25日（木） 
午後７時 30分～午後 8時 46分 
あわら市役所 204会議室 

 
（会議日程） 
１ 開会 
２ 教育長あいさつ 
３ 議題 
（１） 体育施設の利活用について 
（２） その他 

４ 閉会 
 
 （出席委員） 

１．吉田昭博（会長）２．田端俊治（副会長） ３．戎 利光 ４．細川博治 
５．住田達映 ６．北田延子 ７．林 清一郎 ８．見澤美和子 ９．大田秀美  
10．中屋早苗 11．吉川一郎 
 

 
 （委員以外の出席者） 
   教育長、教育部長、スポーツ課長、スポーツ課長補佐、トリムパークかなづ所長 
 
 

【 開 会 】 
教育長  ～開会あいさつ～ 
 
       【体育施設の利活用について】 ※会議開催前に各体育施設を視察 

委 員  本荘ゲートボール場のナイター設備は、今は使えないのか。 
事務局  現在は使えない状態。 
委 員  地元から直してほしいという要望は出ていないのか。 
事務局  要望は出ているが、6月補正要求後に聞いたため、9月補正で対応したい。 
委 員  直せば、ナイターでゲートボールができるのは本荘ゲートボール場だけか。 
事務局  トリムパークも屋内ゲートボール場には蛍光灯がついているので、夜間も使用

できる。 
委 員  剱岳グラウンドの維持費はどのくらいかかっているのか。 



事務局  年間の地代が 615,000 円、体育協会剱岳支部にグラウンド整備委託費として 9
万円。 

委 員  615,000円支払って、１日使用するだけなら、違う使い方をした方がよいのでは
ないか。 

委 員  トイレのリース料もかかるのではいか。 
事務局  トイレのリースは１週間程。今年は、消防の訓練に使うというので期間を少し

延ばした。このグラウンドは、合併前から利用がなく、地区の体育祭、イベント

時の駐車場に利用している状況が続いている。以前から、地権者に返すのもなか

なか難しいということで、何か利活用ができないかと模索してきた。グラウンド

ゴルフ場として整備できないか等もあったが、先ずは、整備をしないと何もでき

ないので、暗渠排水または芝の張り付けとかだと、2千万、3千万と経費がかかる
ので現段階では難しいということでそのままになっている。 

委 員  グラウンドゴルフ場にして利用者が増えるという見込はあるのか。 
事務局  グラウンドゴルフ協会からは、あわら市内に専用のコートを作ってもらえない

かという要望が上がってきた。それで、剱岳グラウンドの利活用も含めて何とか

ならないか検討したが、経費的に合わなかった。 
委 員  整備をして利用してもらえるならよいが、場所が問題なのか。何が問題なのか。 
事務局  昭和 57年に整備したグラウンドだが、その当時はソフトボールチームが金津町

で 58 チームあった。剱岳地区にも 3、4 チームありそこで早朝練習していた。そ
れが、だんだん若いメンバーがなかなか入ってこなくなりチーム存続が難しくな

って使わなくなった。地域的に遠いから使いづらい、使わないと整備もできず草

が生える。そうなれば使わないと悪循環を繰り返すのが原因ではないか。 
委 員  本荘ゲートボール場にしても本荘の人だけが利用している。ゲートボールの人

口は減って、グラウンドゴルフが出てきた。ある程度のところで線を引かないと

維持管理費がかかるので、これから大変である。 
会 長  地権者は何人いるのか。 
事務局  剱岳の地権者は 9人。鎌谷区の共有地が大半を占めている。 
会 長  共有地ということは、区にお金が入るのか。 
事務局  はい。 
会 長  地区の人はどう考えているのか。地区と話し合いはしているのか。 
事務局  地区と話し合いはしていない。 
     2年ほど前に、区長を集めた会と話した経緯はある。その時は、本当に使わない

なら返すのも仕方ないという話もありました。 
会 長  一度地権者と話す必要があるのではないか。1日だけのことなら、東小学校のグ

ラウンドを使うことも可能ではないか。 
委 員  土地を借りるための契約はどういう条文になっているのか。 



事務局  返す時は原状に戻してとなっている。元は畑というか小高い丘だったかと思う。 
会 長  暗渠は入っているのか。 
事務局  入っていない。 
会 長  入っていないなら畑に戻すのは簡単ではないか。 
委 員  整備は金津町がしたのか。 
事務局  はい。各地域に体育施設をということで整備した。 
委 員  剱岳地区以外の人が来て利用できるならよいが、地域のためと言ってもの維持

管理を考えると無理がある。 
委 員  限られた予算なら集約して、その地区だけのものでということになると難しい

と思う。 
委 員  剱岳グラウンドを利用しようと思うとは、グラウンドゴルフ、あとは少年サッ

カー。広さも十分使えるし、きちんと整備できればそこに試合をもっていくこと

は可能。それだけのお金をかけてやる値打ちがあるかはどうかだが。現状を見た

限りは難しい。 
委 員  地区で使うのが一番よいのではないか。剱岳地区に返して、剱岳地区が維持管

理してはどうか。1日しか使っていないのだから、あとは地区でどうするか考えて
もらってはどうか。 

会 長  あわら市教育基本計画の 51 ページにある「スポーツ施設の長寿命化事業」が、
28 年度で完成すると計画にあるが、これについての取組みはなにか。この計画の
策定に修繕等が行われていないように思うが。 

事務局  総合振興計画の実施計画に上がっているのは、農業者トレーニングセンターの

国体に向けての改修。あとは、普段の利用に支障がない、危険がないように整備

改修する。 
委 員  「スポーツ施設の長寿命化」とはどういうことか。 
事務局  施設を長く利用するために、計画を立てて改修をしようということ。 
会 長  いろんな体育施設があるが、メインとなるような施設をもってきて、そこにか

ためるというように考えていくことはできないのか。 
事務局  そうあるべきかもしれない。一つ例を挙げると、湯のまちグラウンドのナイタ

ー、金津中学校グラウンドのナイターは年々利用者が減っている。そういったも

のについては一つにしていけばよいのかなと思う。まだ使えるので、今のかたち

で使っているが、大きな改修に係る経費が必要になるとすれば検討が必要かと思

う。 
委 員  つまり施設の悪い所を早めに修繕して長く使いましょうということか。 
事務局  はい。それと、計画的に改修をしていこうということ。 
委 員  改修する施設については、利用者数についても考慮するのか。 
事務局  利用者数もあるが、利用者に安全に使っていただくために計画的な改修が必要。 



委 員  利用のないところは廃棄して、利用者が多いところに予算を回すといった考え

はあるのか。 
事務局  今の施設でも体育館の利用をみると、夜間開放はだいたい満杯の状態である。

１つの施設をなくすと施設が不足し、利用できないクラブが出てくるのではない

かと思う。 
委 員  それはわかるが、実態はどうなのか。剱岳グラウンドを廃止してしまうと困る

利用者はいるのか。 
事務局  今は体育館の話であって、剱岳グラウンド、柿原グラウンドのテニスコートに

ついては、利用者はいない。 
委 員  本荘ゲートボール場の照明は、9月修繕予定か。修繕の必要はあるのか。高齢の

方がそんなに遅い時間まで利用しなくても、夜利用するより屋根があった方がよ

いのではないか。もしくは、他のところで修繕が必要なところがあるのではない

か。 
委 員  その考え方もよいと思う。 
委 員  ここの利用者を計算すると、１日 5人程度。１日 5人で照明を使うというのも。 
会 長  中番がナイター利用することはほんのわずか。当初は利用していたが。 
委 員  あわら市のゲートボールのチーム数も増えてはいない。 
事務局  実際、本荘ゲートボール場は、中番と下番のチームが使用している状況で、ナ

イターの利用日数は 20日間程度。去年は、そうして練習したから全国大会へ出場
できたと聞いている。また地元のゲートボール協会の方と話をしていきたい。 

会 長  本荘ゲートボール場はナイターを利用しても無料なのか。 
事務局  管理をしていただいているので、無料となっている。 
会 長  減免対応なのか。 
事務局  減免している。 
会 長  剱岳グラウンドについては、まず地区の人に利用方法を考えてもらった方がよ

いのではないか。施設については、昭和 58年前後に建設した建物が多いので老朽
化しているが、全て直すのではなく、重点化して直していくのもよいのではない

か。全て直そうとすると少しずつしか直せない。結局何が直ったのということに

なる。 
委 員  カヌー艇庫ですが、艇庫の外に舟が出ていたが、あの状態だと寒暖の差で舟が

壊れてしまう。国体の時は仮設、リースで借りると聞いた。あそこに福井工大の

体育館、青年の家も建設される。青年の家ができるまでに、何かそれなりの形に

してもらいたい。 
会 長  三好町（みよし市）が舟をたくさん買って外に出しておいたら、3年で塗装が剥

げてすべりがわるくなり、5年目で舟がわれた。外に出した舟は 5年もたない。 
事務局  柿原グラウンドのテニスコートについてはどうか。 



委 員  芝生を植えれば小さい子どものサッカーやニュースポーツができるのではない

か。 
事務局  芝生を育てるには暗渠をする必要があるので、工事費がいくらになるかという

ことになる。フットサルをするという目的であればグラウンドの整備、また管理

棟も修繕する必要がある。全て含めての話になるかと思う。 
会 長  フットサルについては、駅裏のフットサル場の利用状況をみてから判断してよ

いのではないか。 
委 員  芦原にあったテニスコートも駐車場として使われている。 
委 員  テニスコートをフットサル場にするなら、駅裏のフットサル場にナイター設備

を付けてくれた方がよい。 
会 長  ナイター設備があれば旅行客の利用も考えられる。それを目当てに大学合宿が

来るのではないか。 
委 員  柿原もフットサル場にしてもらえるなら、人工芝でお願いしたい。 
会 長  旅館とタイアップすれば旅館も会場まで送迎してくれる。 
委 員  大学生の合宿で芦原温泉を利用している。そういった大学生が利用できるよう

なものを考えていく方がよいのではないか。施設を管理するにはある程度収入も

なければならない。 
 

【 そ の 他 】 
・市民体育祭の在り方について、各地区での意見等はないか。 
会 長  旧芦原町については、絶えずいろいろな大会を開催している。地区の大会もや

って市の大会もやる。これで意外と盛り上がっている。盛り上がっていないのは、

金津地区の方ではないかという意見があった。 
事務局  今の意見だとブロック割を考えれば、もっと盛り上がるのではないかというこ

とか。 
会 長  金津地区が盛り上がれば、市民体育祭はもっと盛り上がるのではないかという

ことだった。 
委 員  芦原地区の方で盛り上がっているのは、出場種目が 1人 1から 2種目あると思

うが、それだけに行くのではなくてテントの中で盛り上がれる何かがあるのでは

ないかと思う。金津地区の場合は、頼まれたらその種目だけ出て帰る。 
委 員  体協の組織自体が、芦原地区は競技団体が弱くて、地区体協が強い。地区のま

とまりが強い。憶測だが、金津地区は競技団体が強く地区体協が弱いのではない

か。 
委 員  楽しみにしている人がいるかもしれないが、声がかからない。地区でやってい

ても一部の人しか参加していない。 
委 員  地区体育祭でも、区によって棄権する種目もある。人がいなくて地区の体育会



もどうなるのかと思った。子どもがいないので、人生リレーは小さい子に走らせ

ている。 
委 員  だから市民体育祭をなくして、それを各地区体育祭にといってもどうしようか

と思う。 
委 員  地区が広がれば、1人の参加種目が 1種目くらいになってしまう。私個人の考え

は、地区体育祭がもっと盛況になった方がよいと思う。高齢者社会になり 1 人暮
らしが多くなった。そういった人も集めて地区でした方があわら市の活性化にな

るのではないか。今の市民体育祭では一部の人が出ている印象が強い。参加して

いない人はそう思ってしまう。 
会 長  選手の延べ人数が 2700人、あとは応援の人がどれだけ来るかだと思うが、そこ

で盛り上げられるようにもっていった方がいいのではないか。あれだけの人が一

堂に集まるのは年に 1回、市民体育祭だけ。いろんな地区の人の顔が見れる。 
委 員  何か盛り上がる仕掛けを作らなくてはならない。 
会 長  大会をなくすというのは簡単だが、なくしたものはもう出来ない。 
委 員  毎月第 3 日曜日は家庭の日になっているが、徹底されていない。地区で行事を

しても、親は子どものスポーツ少年団やクラブ活動を優先して公の活動が後にな

る。学校行事も大会があるので休ませてほしいという親がいる。やはりスポーツ

少年団の指導者に対して地区や市の行事に参加してくださいと公の方から言って

もらわないと、家庭の日すらわからない親がいる。それも１つの原因になってい

るのではないかと思う。 
会 長  市民体育祭については結論が出ない。 
事務局  皆さんに審議していただいた意見を、次回の市民体育祭に活かしていければと

思っている。 
委 員  国体もあることだから、アトラクションに市内小中学生でマスゲームをしては

どうか。そのためには付け焼刃でできないのだから、2、3 年かけてやっていくと
かもいいのではないか。そうするとじいちゃんばあちゃんも見に来るかなと。さ

っき言ったように運営の仕方で違うと思う。 
 

【閉  会】 
会 長  質問がないようですので、会議を閉会します。  

午後 8時 46分閉会 
 


